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●2013年 5月21日～22日 開催

●会場 アイ・アイ・ランド（大阪府四条畷市）

●講師（公社）国際経済労働研究所専務理事 八木隆一郎

講師の話は

ＯＮＩＯＮ2に興味や

関心をもたれましたか

そう思う

ややそう思う

どちらともいえない

この度は『ON･I･ON２公開セミナー』へのご参加、誠にありがとうございました。セミナー結果のご報告として、最後に皆さまにお聞きした
ご意見をまとめました。
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セミナーの内容は

組織で活用できそうですか

わかりやすかったですか どちらともいえない

ややそう思わない

そう思わない

• 自労組の課題を踏まえて、実際現実的に自分たちができることを考• ソーシャルユニオニズムとビジネスユニオニズムの考え方は新鮮だっ

気づき・実感 今後に向けて
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えることができた。組合に持ち帰り、考えを共有すること

により、再度他のメンバーと実現すべくActionを検討

していきたいです。

• 自分自身にもやらされ感があった。最終的には組合員だが、まず

は執行部内の意識改革を行っていきたい。

•運動方針について、短期計画にとどまらず中期計画の

作成を検討してみたい。２～３年後に人事制度の改定が行われ

た。ソーシャルな側面にもっと光をあてて活動を展開し、

より多くの組合員の関与を得たい。

• 無関与層・非関与層が多数いるなかで、改めて自分の意識の持

続性を大切にしたいと感じました。そのためにもできる限り多

くの関与者を生み出すよう、しかけを考えていきたいと思います。

変革者になりたいです！

• 今回のセミナーが自分にとって「はっ!!」となる内容でした。

この体験を 自分自身が行える側になれればと感じました まずは１
そうであることを踏まえれば、それに向けた備えが必要であると考

える。

• 組合の教育・情報について課題認識があり、現在、職場リーダーの

集合研修を検討しており、７月初旬には開催する予定です。この流

れで本日発表した新入組合員の研修を提案/実現したいと思い

ます。

•中途研修、新入社員研修があるので活用したい。10月

の大会までには組合のビジョンを三役で作りたい

この体験を、自分自身が行える側になれればと感じました。まずは１

人１人に正しい知識を伝えられればと思います。

• ちょうど組合員関与を高めたいと考えており、そのためのヴィジョン

策定を計画していた。それについての具体的な計画について、有効

なアイデアをたくさん得られたのが良かった。

• 背景、役割の違うメンバーとの意見交換はたくさんの

気づきと学びがあった。

• 現場にいる際は 組織の「駒」としか感じませんでしたが 専従と の大会までには組合のビジョンを三役で作りたい。

• アルバイトの参画という部分で、現在試行錯誤中です。今回のお話

であった予防接種するという意味でも、すぐに実施してみます。

• 最終プレゼン内容が自労組で課題となっている点なので、具体的

な行動を自労組に落とし込む良いきっかけになりそう。

• もっと早くセミナーを受けておけば、今までの行動が変わったので

はないかと思う。同じ執行委員で未受講の者たちへ情報を

共有し、目的に向けてのプロセスを仲間と共に進んで

現場にいる際は、組織の「駒」としか感じませんでしたが、専従と

いう立場でできること、しないといけないことを、目

の当たりにさせて頂きました。

ご意見・ご感想など

• グループ討議が中心であったことから、集中して参加

することができた。他業態の方々と情報交換できたこと 共有 、 的 向け を仲間 共 進

いきたい。
は、非常に財産になった。

• 大変お世話になりました。新しい知識を得ることができました。

• 単組に八木先生のお話を伝え、同じ言葉を使えるよう資料などを用意

したい。14hrで富士の裾野作戦にも是非参加したい。

• セミナー後のつながりまで提案いただけてびっくりし

ています。商業ベースの会社ではないことだと思います。

• 限られた時間の中で、この研修ゴールを目指すのは、なかなか難しい

点もあったが、有意義な議論ができたと感じている。

（事務局より）各チームとも「組合関与」というド真ん中のテーマで議論を深められた結果、上記のように各単組で実現したい・活用したいと感
じられるようなプランが構築されました。セミナー中にもお話しした通り、皆さんの思いを周りの仲間に伝え、実現するためには強い思いが必要
です。今回つながりを作ったメンバーとは、ぜひとも連絡を取り合っていただければと思います。事務局からも皆さまの思いの実現に向けてバッ
クアップさせていただきます。２日間大変お疲れさまでした。

点もあったが、有意義な議論ができたと感じている。

• もう少し時間がほしかった。もっと議論したい。

• 組織単位が違うので、話がズレることもある。進め方についてはとて

もよかったと思う。


